

Journées suisses du logement 2025 à Berne et Interlaken

Depuis 50 ans, l'OFL joue un rôle central dans la politique suisse du logement et s'engage en faveur de logements abordables et durables. À l'occasion de ce jubilé, la journée de séminaire du 7 novembre à Berne reviendra sur les avancées réalisées et évoquera les tâches qui attendent la politique du logement en Suisse et les pistes envisageables pour les mener à bien. Des experts et expertes d'horizons variés – environnement, énergie, aménagement du territoire, société ou encore politique, et marchés du logement et de l'immobilier – discuteront de défis essentiels : comment réussir à se loger de manière économique en ressources et durable sur le plan social ? Quelles mesures prendre au regard du changement climatique, de la transition énergétique, de la pénurie de logements et de l'évolution de la société ?

La deuxième journée de séminaire de l'OFL, le 10 novembre à Interlaken, sera consacrée à la situation du logement dans les régions touristiques de montagne. Il y sera avant tout question des défis que pose la pénurie grandissante de logements à Interlaken même : manque de main-d'œuvre, effets d'éviction et départs dus à la hausse de la part de résidences secondaires par rapport aux résidences principales. Des spécialistes présenteront des solutions pour la promotion de logements abordables et occupés durablement. Les sujets seront approfondis dans le cadre d'ateliers, avec des exemples illustrant la manière dont communes et régions peuvent développer ensemble des stratégies pérennes en matière d'habitat.

Le programme commencera dès le 21 octobre, au Kornhausforum de Berne, avec une table ronde ouverte au public : «Schöner Wohnen – Wohnbauförderung» (en allemand). Des spécialistes discuteront de comment créer des quartiers d'habitation agréables à vivre malgré la densification croissante. La manifestation se saisit des enjeux actuels en matière de politique du logement : le rôle des coopératives d'habitation et de construction de logements, la gestion des ressources foncières et les possibilités de développer les villes de manière socialement viable. Par ailleurs, la journée d'étude « La ville de proximité » se tiendra à Berne le 5 novembre. Cet événement, organisé par EspaceSuisse et l'Union des villes suisses, vise à discuter, à partir d'exemples pratiques, comment mieux relier l'habitat, le travail et la mobilité afin d'améliorer la qualité de vie.

Le programme des Journées suisses du logement 2025 propose à la fois une plongée dans des projets d'habitation spécifiques et des perspectives globales : visites guidées de deux lotissements à Berne dans lesquels la durabilité, la participation et l'habitat communautaire tiennent une place centrale ; soirée cinéma le 5 novembre, avec le film « White building », qui illustre avec force les conséquences de la gentrification dans les grandes villes cambodgiennes et invite à réfléchir sur la pénurie de logements et le développement des villes dans notre pays ; exposition itinérante « Voisinages-de-10-minutes » du 3 au 17 novembre sur la Waisenhausplatz à Berne, avec une promenade thématique le 8 novembre.

Les Journées suisses du logement ont lieu chaque année dans une ville différente. Elles sont organisées par l'OFL, qui invite les communes accueillant la manifestation ainsi que d'autres partenaires à participer à leur mise sur pied.

Pour de plus amples informations sur les Journées suisses du logement 2025 et pour vous inscrire en ligne, merci de vous rendre sur www.journeesdulogement.ch